



Die Wirtschaft von Unterägeri im Austausch

Am Donnerstag, 9. Mai 2019, lud die Gemeinde Unterägeri zum jährlich wiederkehrenden Wirtschaftsapéro im Seminarhotel ein. Der Einladung gefolgt sind rund 100 interessierte Unternehmerinnen und Unternehmer sowie Gewerbetreibende.

Nach der offiziellen Begrüssung durch den Gemeindepräsidenten Josef Ribary sorgte die Musikschule Unterägeri für die musikalische Untermalung des Abends. Speziell für diesen Abend konnten die diesjährigen Gewinner des Rotary-Musikschulpreises, das Gitarrenensemble unter der Leitung von Alexander Eugster, gewonnen werden. Verstärkt wurde das Ensemble durch die Sängerin Luana Hotz und den Sänger Valentino Reimann, in Unterägeri beide keine unbekanntes Gesichter. Luana hatte in der letzten Staffel von Voice-Kids in Deutschland zwei eindrucksvolle Fernsehauftritte. Valentino ist seit vielen Jahren in der Gemeinde bekannt durch seine Solo-Auftritte in den Kir-



chenchor-Musicals. Gemeinsam gewannen die beiden ausserdem beim Rotary-Musikschulpreis gar den Sonderpreis für «ausserordentliche Leistung und hochwertigen Gesang».

Das Publikum war verzückt und honorierte dies mit einem grossen Applaus. Bevor das Wort dem eingeladenen Referenten übergeben wurde, informierte der Gemeinde-

präsident über die aktuelle Lage in der Gemeinde. Die nachhaltige Entwicklung der letzten Jahre hat dem Wohn- und Arbeitsort sichtbar mehr Lebensqualität und Attraktivität gebracht. Kurze Wege, attraktive Erholungsräume und Investitionen in wichtige Infrastrukturen, wie beispielsweise Einkaufs- und Freizeitmöglichkeiten im Dorfzentrum, waren nur einige genannte Faktoren, von

denen heute die gesamte Bevölkerung und Wirtschaft von Unterägeri profitieren kann.

Josef Ribary betonte, dass man sich nicht auf den erarbeiteten Lorbeer ausruhe. Im Gegenteil, gerade für die kommenden Jahre gelte es, noch einige spannende Themen und Herausforderungen zu meistern. Die anstehende Raumplanungsordnung zum Beispiel werde sowohl den Kanton wie auch die Gemeinden fordern. Und auch Verkehrsfragen wie die «Begegnungszonen Tempo 30» gelte es zu klären. Der Gemeindepräsident hatte nebst dem Blick in die Zukunft auch sehr Erfreuliches über die Gegenwart zu berichten. Sechs Monate nach der Eröffnung des Ägeribads steht fest, dass der Betrieb mit monatlich rund 10000 Eintritten sehr gut angelaufen und das Hallenbad wirtschaftlich auf Kurs ist. Eine gute Investition für das Ägerital – man sei sehr zufrieden und habe auf die richtigen Berater gesetzt. Abschliessend



informierte Josef Ribary in kurzen Zügen über den aktuellen Stand drei bevorstehender Projekte, wie die Erweiterung der Schulanlage «Acher Mitte», die anstehende Sanierung des Gemeindehauses und des Dorfschulhauses, und hiess den Gastreferenten Heinz Karrer herzlich willkommen.

Unter dem Titel «Weltspitze sein und bleiben» fesselte der Präsident des wichtigsten Schweizer Wirtschaftsverbandes Economiesuisse die Anwesenden mit seinem Referat. Mit spannenden Fakten und aktuellen statistischen Vergleichen gegenüber unseren Nachbarländern zeigte Heinz Karrer ein klares Bild unseres Landes auf. Er erklärte, wo die Schweiz

heute wirtschaftlich gesehen steht und in welche Richtungen die Verhandlungen mit wichtigen Handelspartnern gehen. Ausserdem führte er anhand von verschiedenen Beispielen aus, vor welchen wirtschaftlichen Herausforderungen die Schweiz steht und in welche Richtung die Zukunft gehen könnte. Im Anschluss an eine interessante Fragerunde wurde ein Apéro offeriert, und die Unternehmerinnen und Unternehmer nutzten den Moment, sich auszutauschen.

Der Gemeinderat bedankt sich bei allen Beteiligten für das grosse Interesse und schätzt die Nähe und den Austausch mit dem lokalen Gewerbe.



«Guete Start und herzlich willkommen!»

Neuer Bereichsleiter Bau

Am 3. Juni 2019 startet in der Bauabteilung Markus Betschart. Der 45-jährige Familienvater ist in Unterägeri aufgewachsen und wohnhaft. Er hat nach seiner Lehre als Zimmermann EFZ u. a. Weiterbildungen als Zimmerpolier mit Eidg. FA sowie in Richtung Unternehmensführung die Prüfungen zum Dipl. Betriebswirtschaftler des Gewerbes und Betriebswirtschaftler VSK erfolgreich abgeschlossen. Das nötige Rüstzeug für die Position als Bereichsleiter Bau und Immobilien hat sich Markus Betschart während



Markus Betschart,
neuer Bereichsleiter Bau

mehr als 20 Jahren bei der Strüby Holzbau AG/Strüby Konzept AG arbeitet. Wir wünschen ihm schon heute einen gelungenen Start.

Unterstützung im Hausdienst

Auch das Team Acher im Bereich Hausdienst wird seit dem 1. Mai 2019 unterstützt durch Nele Dunjic. Auch ihm wünschen wir nachträglich einen guten Start. Wir heissen sie beide herzlich willkommen im Team der Einwohnergemeinde Unterägeri und wünschen ihnen viel Freude bei den neuen Herausforderungen.



Nele Dunjic,
Hausdienst Team Acher

Jahreskonzert Jugendmusik

Die Jugendmusik Ägerital, das gemeinsame Ensemble der Musikschulen Unter- und Oberägeri, lädt zum diesjährigen Jahreskonzert. Tauchen Sie ein in eine Welt voller Rätsel.



Flimmerpause 19 – eine Bildschirmzeit für Gross und Klein

In der Woche vom 10.–16. Juni 2019 reduzieren Innerschweizer Klassen, Schulen und Familien freiwillig den Konsum von Bildschirmmedien. Im Rahmen dieser Experimentwoche lädt die Ludothek Unterägeri speziell zum gemeinsamen Spiele-Spass am **Dienstag, 11. Juni, und Freitag, 14. Juni 2019**, jeweils von **14 bis 18.30 Uhr** ein. Die Platzzahl ist pro Spieltag auf 20 Personen beschränkt. **Anmeldung**

für **Gruppen bis spätestens Freitag, 7. Juni 2019**, per E-Mail info@ludothek-aegerital.ch oder telefonisch unter 041 750 50 66. Alle Teilnehmenden erhalten eine kleine Überraschung.



Investition hat sich gelohnt

Seit Oktober 2018 ist der Kunstrasen Rankhof wieder in den Händen des FC Ägeri. Die aktiven Fussballerinnen und Fussballer aller Altersstufen schätzen den sanierten Platz sehr. Sie sind froh und dankbar, gerade bei schlechten Witterungsverhältnissen eine zweite Alternative zum Naturrasen zu haben.



Musikschule Unterägeri, Haus Musica	
Montag, 3. Juni 2019, 19.15 Uhr	Hauskonzert Klavier- und Gitarrenklasse A. Rechbauer und P. Rosset
Mittwoch, 12. Juni 2019, 19.15 Uhr	Hauskonzert Akkordeonklasse Jörg Wiget
Sonntag, 16. Juni 2019, 18 Uhr	Kinderchor Star-Konzert
Freitag, 21. Juni 2019, 19 Uhr	Hauskonzert Violinklasse Daniela Rossi-Looser
Mittwoch, 26. Juni 2019, 19.15 Uhr	Hauskonzert Gitarrenklasse Flurin Iten

Bibliothek Ägerital

Dienstag, 4. Juni 2019, 19.30 Uhr

Lesung mit Louise Mangos, Crime set in Ägerital «Strangers on a bridge»



Freitag, 21. Juni 2019, 19.30 Uhr

KULTURSCHIFF mit Karmen im Nebel – «Nicht nur die Welt ist rund» MS Ägerisee, Schiffstation Unterägeri



AEGERIHALLE

Mittwoch, 29. Mai 2019, 14–17 Uhr
Seniorenhöck Urchiger Nachmittag

Samstag, 15. Juni 2019, 19.30 Uhr
Jahreskonzert Jugendmusik Ägerital

Montag, 17. Juni 2019, 20 Uhr
Gemeindeversammlung Unterägeri

Weitere Infos:
www.aegerihalle.ch

Auf direktem Weg nach Menzingen

Im Juni 2018 beauftragten die Stimmberechtigten die Gemeinderäte Oberägeri und Unterägeri, sich beim Kanton für eine direkte Busverbindung zwischen dem Ägerital und Menzingen während der Schulzeiten einzusetzen. Die Verhandlungen waren erfolgreich, ab August verkehrt morgens und

abends ein Bus direkt nach Menzingen und wieder zurück. Die beiden Einwohnergemeinden Oberägeri und Unterägeri teilen sich die einmalig anfallenden Kosten für die Zusatzbusse in der Höhe von je CHF 18050.– für den Zeitraum von August bis zum Fahrplanwechsel Mitte Dezember 2019. Danach wer-

den die Kosten vom Kanton getragen. Die Gemeinderäte beider Gemeinden sind überzeugt, mit der Direktverbindung einen Mehrwert fürs Ägerital gewonnen zu haben, und sind glücklich, dass die Schülerinnen und Schüler bereits nach den Sommerferien von der neu gefundenen Lösung profitieren können.